Página: 24

Más acusaciones que propuestas, en debate de candidatos en Veracruz

Rocío Nahle, de Morena, PT y Verde, asegura que el emecista Hipólito Deschamps utiliza entre sus planteamientos de campaña algunos programas del partido que la postula

IVÁN SÁNCHEZ CORRESPONSAL XALAPA, VER.

Entre señalamientos de corrupción, descalificaciones y algunas propuestas, se realizó el primero de dos debates entre los abanderados a la gubernatura de Veracruz: Rocío Nahle García, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, integrada por Morena, PT, PVEM y Fuerza por México; José Yunes Zorrilla de la alianza Fuerza y Corazón por Veracruz, conformada por los partidos PRI, PAN y PRD, e Hipólito Deschamps Espino Barros, abanderado por Movimiento Ciudadano (MC).

Los temas sugeridos por las autoridades electorales fueron desarrollo social y sustentable, política migratoria y política, gobierno y cultura democrática.

En el segmento indicado para presentar propuestas sobre desarrollo social, la candidata de Morena lo aprovechó para mencionar la cercanía de Yunes Zorrilla con el ex gobernador priísta de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa. Aseguró que existen recibos firmados por el abanderado de Fuerza y Corazón por Veracruz, tras haber recibido miles de pesos de parte de esa administración (2010-2016); mientras Deschamps aseguró que Duarte de Ochoa ayudó en elecciones pasada a Yunes y también ha apoyado a la morenista.

Para responder a la abanderada, el candidato de la alianza PRI, PAN y PRD retomó las acusaciones difundidas en medios en torno a las supuestas propiedades que ella y su familia tienen en diversas partes del país.

En su defensa Nahle contestó a Yunes: "Yo tengo una declaración patrimonial, soy una mujer con compromisos que salgo siempre a dar la cara en mi vida familiar y en mi trabajo, y con el debido respeto, la señora Ibarra (Brenda), que es su operadora (política), tiene 12 casas nada más en Coatepec, Xalapa y Boca del Río. Y yo no quise ser miserable como ellos para sacar una fotografía por respeto, porque hay niños, pero yo vengo a trabajar por Veracruz".

Durante toda su participación en el debate Yunes Zorrilla llamó a Nahle "la candidata de Zacatecas" (de donde es originaria); sin embargo ella precisó que ha forjado una intensa relación, tanto profesional como personal, con el estado de Veracruz, de donde son sus hijas y su esposo.

José Yunes añadió que la morenista "tiene señalamientos de corrupción (...) y lleva el récord de más demandas en una campaña por enriquecimiento ilícito".

De *Polo* Deschamps, la candidata señaló que éste utiliza entre sus propuestas de campaña algunos programas implementados por Morena, como es el crédito a la palabra

Reconocen la relevancia del estado en tema migratorio

Al ingresar al segmento sobre migración, los abanderados reconocieron la relevancia de Veracruz en el tema, debido a que se trata de un estado tanto receptor como emisor de migrantes.

Nahle García dijo que se coordinará con el gobierno federal, el cual aseguró será encabezado por la abanderada de Morena a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, y añadió que capacitará a elementos de la policía para el manejo y contacto con los extranjeros.

Agregó que Veracruz es el quinto lugar de emisión de tarjetas por razones humanitarias y por lo cual debe existir empatía con las personas que vienen de Centroamérica y otros países.

Yunes Zorrilla aseguró que esta problemática se debe abordar desde la perspectiva de los derechos humanos y propuso crear un observatorio migratorio que vigile el respeto de éstos. Apuntó que en Veracruz los jóvenes temen no encontrar trabajo al concluir sus estudios y por lo cual irse a otro país es una opción para su desarrollo personal.

Por su parte, Deschamps Espino comentó que debido a la pobreza

que hay en el estado, muchas personas han migrado a otros estados y países, lo que separa familias y deja niños y niñas en el desamparo.

Añadió que el campo en específico debe ser apoyado para que la migración, tanto interna como externa, sea por decisión propia y no por verse forzados debido a una mala situación económica.

Yunes destaca efectividad de las políticas públicas

Al entrar al segmento de política, gobierno y cultura democrática, Yunes Zorrilla habló de la efectividad en el desarrollo de políticas públicas tomando en cuenta la agenda ciudadana, principalmente en la transparencia y la rendición de cuentas, que será una de las principales vertientes de su gobierno.

En su intervención, el priísta embistió contra Nahle García, puntualizó que se trata de una persona ineficiente en la administración pública y un ejemplo de ello es la

construcción de la refinería de Dos Bocas, la cual ha estado envuelta en señalamientos de sobreprecios y falta de productividad.

En tanto, una de las principales propuestas de la morenista es la perspectiva de género y la reconstrucción del tejido social, junto con una política equitativa en las diferentes facetas del gobierno.

En el tema de cultura democrática, el candidato emecista indicó que es necesario apoyar a los presidentes municipales, pues el gobernador





La Jornada Sección: Estados 2024-04-28 02:28:51

460 cm²

Página: 24

2/2

debe ser aliado de quienes gobiernan en las demarcaciones, para de esa manera mejorar la calidad de vida de la población.

Los abanderados Deschamps Espino Barros y Yunes Zorrilla consideran que la Fiscalía General del Estado de Veracruz es utilizada como un instrumento de persecución en contra de opositores políticos; mientras, Nahle García afirmó que con ella en el gobierno el organismo se mantendrá independiente y autónomo.







▲ Los candidatos al gobierno de Veracruz, Rocío Nahle García, de la coalición Sigamos Haciendo Historia; José Yunes Zorrilla, de Fuerza y Corazón,

e Hipólito Deschamps Barros, por Movimiento Ciudadano, en el debate realizado ayer en el Museo de Antropología de Xalapa. Fotos *La Jornada*

